



Acebes se exculpa de la crisis de Bankia y señala a su anterior cúpula y a Deloitte

DECLARACIÓN EN LA AUDIENCIA / El exconsejero asegura ante el juez Andreu que salió "tranquilo" de BFA ya que el Banco de España había dado el visto bueno al saneamiento que avalaban las primeras cuentas.

Jorge Zuloaga, Madrid
La visita de Ángel Acebes, exministro del Interior y exconsejero de Banco Financiero y de Ahorros (BFA), era la más esperada hasta ahora dentro del proceso de declaraciones del caso Bankia en la Audiencia Nacional. Su posición de ex presidente del Comité de Auditoría le confiere un papel clave dentro de la formulación de las primeras cuentas de 2011 del grupo. Y no defraudó.

En su intervención de ayer, que apenas duró 45 minutos por el breve tiempo que estuvo en el consejo (ver información adjunta), Acebes arrojó luz sobre la crisis de Bankia. El exconsejero apuntó indirectamente, pero de forma reiterada, a la dirección de la entidad, presidida entonces por Rodrigo Rato, y al auditor, Deloitte, como principales protagonistas en la caída del cuarto grupo del país, según fuentes jurídicas.

El exministro narró cronológicamente ante el juez Fernando Andreu sus reuniones con Deloitte y cómo se formularon las primeras cuentas de la entidad, sobre las que están girando gran parte del caso Bankia. La ausencia de un informe de auditoría sobre estos resultados acabó precipitando la salida de Rato y la intervención de la entidad a comienzos de mayo.

Reuniones clave

Para Acebes, el auditor no planteó ningún tipo de problema ni en la reunión de octubre de 2011 ni en la del 26 marzo de 2012. "Nunca nos dijo que no iba a firmar las cuentas", afirmó ante el juez. El exministro fue más allá y aseguró que Deloitte no tocó en ningún momento el deterioro de la valoración de Bankia en BFA, uno de los grandes obstáculos que impidió que enviase su informe de auditoría a finales de abril, junto a los créditos fiscales.

Esta declaración contradice en parte a la que hizo Pedro Bedía, también del Comité de Auditoría, el jueves. Bedía dijo que estos puntos sí que estaban en la presentación de Deloitte, aunque precisó que el auditor "no puso énfasis".

La versión de Acebes es que



Ángel Acebes, exministro y exconsejero de BFA, ayer a la salida de la Audiencia Nacional.

El exministro da a entender que la dirección conocía las discrepancias del auditor

Deloitte no entregó entonces un borrador del informe de auditoría porque todo, las previsiones de la entidad incluidas, estaban pendientes de que el Banco de España diera el visto bueno al plan de saneamiento de Rato para cum-

plir con el primer real decreto financiero de De Guindos. Según el exministro, por lo demás, Deloitte incluso veía bien las primeras cuentas, sobre las que el auditor centró gran parte de su presentación.

Acebes añadió que la única puntualización que hizo el auditor externo fue que había "aspectos en análisis con la dirección", pero sin desarrollarlos. El exministro da a entender que el equipo directivo de Bankia tenía más detalles sobre las discrepancias de

Deloitte, y también sobre la postura al respecto del Banco de España, que ya se mostraba de acuerdo con Deloitte en informe de diciembre, tal y como adelantó EXPANSIÓN.

Estos distintos criterios contables hicieron que el grupo tuviera que dar marcha atrás con sus primeras cuentas de 2011, que reflejaban un beneficio de 309 millones de euros, y perdiera 2.979 millones.

El expresidente de la Comisión de Auditoría remarcó en

su intervención que dejó la entidad "tranquilo" una semana después de que el Banco de España diese el visto bueno al plan Rato de saneamiento financiero, lo que en su opinión avalaba las previsiones que sustentaban las primeras cuentas de la entidad. "Cuando yo me fui, Deloitte todavía estaba en plazo para presentar el informe de auditoría", señaló.

Posteriormente, explicó Acebes, llegaron el informe del FMI -muy crítico con

El exministro alega que apenas estuvo ocho meses en el consejo de BFA

La declaración de Ángel Acebes apenas duró 45 minutos. El exministro llegó al consejo de BFA el 27 de julio de 2011 y, por lo tanto, no pudo responder a las preguntas del fiscal sobre la salida a bolsa, que se produjo el 20 de julio. Tampoco pudo contestar a las cuestiones sobre la renuncia de Rato y la formulación de las segundas cuentas, ya que todo esto pasó en mayo de 2012 y él dimitió el 24 de abril, tras su nombramiento en el consejo de Iberdrola. El exconsejero explicó que tomó esta decisión por "incompatibilidad", ya que Iberdrola era una participada del grupo financiero y él fue nombrado en la eléctrica como independiente, no en representación de BFA. Durante toda su intervención, Acebes remarcó que apenas estuvo ocho meses en el grupo como para que se le haya imputado en el caso e incluso su abogado afirmó que estaba "de rondón". Su salida de la Audiencia estuvo marcada por las protestas de cerca de 30 manifestantes.

La declaración de Acebes contradice parcialmente a la de Bedía, también del Comité de Auditoría

Bankia- y el segundo Real Decreto de De Guindos. El exministro cree que estos factores fueron los que hicieron saltar por los aires la situación y que, por tanto, el auditor no presentase su informe. Aunque ya sin él en el consejo.

Pons dice que el deterioro de la economía causó la reformulación

J.Z. Madrid

Francisco Pons, ex vicepresidente del grupo Bankia, fue ayer el segundo de los protagonistas en comparecer en la Audiencia Nacional. Pons llegó a la entidad a comienzos de enero de 2012 para hacer "de puente" entre el empresariado valenciano y el grupo, según explicó ante el juez Fernando Andreu.

En su declaración, Pons expuso que la reformulación de las cuentas se debió al deterioro de la situación económica

ca que se produjo entre marzo y mayo.

Además, el ex vicepresidente ratificó lo que en los últimos días han revelado otros exconsejeros: Miguel Crespo, secretario del consejo, envió un mail a los responsables del grupo diciendo que el infor-

El ex vicepresidente ratificó que recibió un mail de Crespo desautorizando el informe del FMI

me del FMI (que criticaba indirectamente a Bankia y la definía como un grupo vulnerable) no eran ciertas.

Asimismo, Pons habló de la salida de los exconsejeros de Bankia a finales de mayo y señaló que fue impulsada en gran medida por el presidente entrante de la entidad, José Ignacio Goñigolzarri. El ex vicepresidente dijo que, por ello, los consejeros exigieron que constara en acta que se debía a una petición del nuevo presidente.



Francisco Pons, ex vicepresidente de Bankia, llegando a la Audiencia.